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4_BA_8B__E5_B0_B1_c73_173670.htm 我并不以为考上北大有

什么了不起。考上之前是这样认为的，考上之后也是这样认

为的。我在这里写这篇文章丝毫没有一种终于熬出了头之后

洋洋自得的感觉。我只想告诉你们：考研这件事，既不是让

你去天上摘星星，也不是让你去水中捞月亮，它实在不是一

件不可行之事。有了这样一个前提，你还怕什么？任何学校

，任何专业，只要你坚定了必上的信念：在你永不放弃这一

信念的基础上稍稍努力一点，你就可以成功的！不要怀疑，

不要动摇，你就勇往直前吧！北大之门就在那里为你敞开着

啊！ 拿到北大的录取通知书时，我说不出有种怎样的心情。

平平静静中，恍惚生出一种隔世之感了。 我为什么要考北大

？我也说不清。好像很早的时候就对这所学府心神向往了。

也许是在高中，也许是初中吧。初中的时候想得更多的可能

还是怎样考上我们那个市的在全国还有些许名气的重点高中

，也许那时北大还只是心中一个遥远的梦。但我初中时的成

绩并不好。初中三年我在班上从来都排在25名以后，而按当

时的惯常情况来看，只有班上前五名的同学才有可能进重点

。但我不怕！我要拼一拼！我就是要考上重点！我就是要让

别人刮目相看！于是我在班主任不信任的眼光中争取到了那

个报考重点高中的名额（当时名额是有限的，每个班限报5人

左右，按说我是没有资格的）。然后我就参加了那次中考。

考出的成绩在班上是第六名，我前面的五个同学都上了，我

却以4分之差被拒之门外。我当时很痛心离成功只差那么一步



之遥了！但在那一刻，我坚信了这样一个道理：不是不能成

功！没有不能成功的事！虽然我没有跨过那条有形的分数线

，但我确信自己已经跨过那条束缚我思想的无形之线了。去

看成绩的时候，我的班主任给了我一个混合着惊讶与赞赏的

眼神，并对我意味深长地说了一句：再加把劲，你就蹦过去

了！ 这件事情，让我看到了坚定的信念所能带来的巨大力量

。我也相信并非只有我一个人有过这样的经历和体会。但是

我还是想说出来，希望能够给那些还不太确信自己的人一点

点鼓励。总之，我是从此相信了：人的潜能是无限的，只要

有一种不甘落后，永远向前的精神追求，和一种我一定要成

功，我一定可以成功的强烈的自我肯定意识；那么不管外界

因素如何变化，你都可以成功的！这一点，在我的考研经历

中得到了证明。 我为什么要考北大？ 我想我是在内心深处追

求着成为最好的。我从来不觉得这是不自量力或狂妄无知什

么的。我认为每个人都应该这样！不管别人怎么认为，在我

心中，北大就是中国最好的学校了。我觉得自己有必要去她

那浓郁的人文氛围中熏染一下。于是，我就选择了考北大。

选择法硕只因为一点，我以为是联考，相对公平一点。在考

研之前我就清楚了这一点北大绝非我的终级目标，她只是我

想走的一段路，想过的一座桥。加上我并不讨厌法律这一专

业，那么为何不报考北大的法硕呢？我没有去管她的录取比

例是多少，也没有去管自己当时是怎样一种水平。我只是想

着，不管她的录取比例多么低，只要不是0；不管我当时的水

平多么差，只要我还有学习的能力；那么我就要去考，去拼

，去成功！ 这里得插说一下，我高中的时候沉默了3年，将

就了3年。结果高考时候以很平庸的分数进了一所很一般的省



属二流大学。刚进大学时，我的高中班主任给我寄了一封信

，里面有我三位高中同学的照片，他们分别考入了清华北大

和北师大。我没有多想，我把它当作了一种无言的激励。我

宁愿相信我的班主任是了解我的内心而不是想炫耀他的成绩

。我大学本科四年过得并不容易，学的是我在高中时最不拿

手的英语。我第一学期期末考试考的是班上倒数第二名。这

在我看来真是一种莫大的耻辱。我很吃力地学着这样一个我

到现在都还没什么兴趣的专业，终于在大三下学期的时候拿

到了奖学金。在大四的时候考过了专业八级。我想，这好歹

也算是一点点成绩吧。 准备考研的那段日子是怎么过的？其

实在身体方面是谈不上辛苦的。一天十多个小时的学习能辛

苦到哪儿去？怕就怕是心累了，倦了，放弃了！那就完了。

这是我最大的感触之一。我也焦虑过不安过，无所适从过，

我也有在考前一个多月的时候还天天跑去上网聊天，跑去投

影厅看电影一本本的租看古龙小说。好在是我心里从来没有

放弃过这种想法：我一定要考上北大！牢记这个想法真的很

重要。它是我在消沉，颓废，挣扎的时候托我向上的强大力

量！ 我的心理承受了怎样的压力？我不知道。没有任何人相

信我能考上北大的。包括我的父母，我的室友。父母对我说

：别担心，明年再来。，室友对我说：你真的要考北大啊？

！太难太难了！只有我相信我自己，我是可以考上的！我对

自己说：你没有退路，你必须对得起你自己！我真的不甘心

，我不甘心比别人差。我周围的朋友都很优秀，他们保研的

被保研了，出国的出国了，我怎能就此没落下去呢？ 在我破

沉舟孤注一掷发誓一定要考上北大之后，我就开始考虑这个

问题了：只是有要考上的决心还不行，必需要有具体的可执



行的方案。那么，怎样才能考上北大呢？ 我必须得有一个绝

对的参照标准。我认为那种去研究录取比例以确定自己是否

可以考上的作法很愚蠢。你能否可上为何要取决于于别人的

成绩？！我对自己说：考出400分来，还怕上不了吗？别人考

多少我不管，我只管我得考多少分才能上。然后我就给自己

定下了最低的目标：公共课两门160分，专业课两门240分。

之后我开始通过一次次的模拟来检测自己。我在买来的每一

本资料的每一页上都写下了* *天看/做完，每天看/做* *页的

字样。我觉得这考研，考的就是一个人的耐力，一个的和心

理素质。真正的知识方面根本就没什么障碍的。所有的要考

的东西都在联考指南里和那千篇一律的模拟题里了，让你去

考试就像让你从一盆沙子里挑出里面的碗豆一样。这个混装

着沙子与碗豆的盆已经给你了，你只要耐心一点细心一点有

信心一点，尽可能多的把它们从沙子里面捡出来就行了。这

会很困难吗？这会很可怕吗？一点也不。真的很容易的！其

实只要你在心里不怕它了，任何困难就都不再是困难了！
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